
记者 李尚辉

2010年4月1日，合肥市正式启动物业专项维修资金申报使用。然

而，近两年过去了，只有10多个小区启用了维修资金，仅占维修资金交

纳小区的百分之一左右。那么，维修资金申报使用究竟难在何处呢？
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日前，记者就物业专项

维修资金申报使用相关问

题，采访了合肥市物业专项

维修资金管理中心主任方

前进。

据方前进介绍，从2000

年9月份开始，合肥新建小

区业主就开始交纳了物业

专项维修资金，目前已有

1000多个小区，50多万户交

纳了该项资金。截至今年2

月 29 日，合肥市物业专项

维修资金已达41亿元。

“维修资金是2010年 4

月1日开始正式启动申报使

用的，到目前为止，只有 10

多 个 小 区 开 设 了 使 用 账

户。”方前进告诉记者。

虹雨花园小区更换雨

水管和空调落水管工程成

为合肥市首个物业专项维

修资金支用项目，首笔维修

资金2.4万元已经拨付。

方前进称，不是所有维

修都可以申报使用维修金，

物业共用部位、公用设施设

备的日常运行、维护费用，包

括日常绿化、水箱清洗等已

实施物业管理的，要从业主

所交的物业服务费中支出。

现状：只有10多个小区开设了账户
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手机质量投诉不断
报告显示，消费者关于手

机质量的投诉主要在于：屏幕

无显示、屏裂、按键失灵、杂音

大、无法正常充电、字库易损

等。

而售后服务方面的投诉

包括：维修时间长、维修质量

差、拒填维修记录、拒绝履行

“三包”责任等。还有一个比

较突出的问题就是手机的软

件问题。省消协认为，手机经

销者应该保证消费者能够正

常使用手机的各项功能。

银行保险投诉突出
在银行保险投诉方面，主

要存在三方面问题：银行保险

销售人员片面夸大保险产品

的收益，隐瞒保险产品相关风

险或不利方面；银行保险销售

人员隐瞒保险性质，对消费者

谎称是存款送保险，或者直接

说是存款；利用消费者对银行

工作人员的信任，推销银行保

险产品，误导消费者。

汽车维修服务堪忧
汽车质量的投诉主要集

中在发动机、变速器、离合器、

转向系统、制动系统、前后桥

及悬架系统、轮胎、车身附件

及电器等问题上。对服务站

投诉多与4S店或经销商自身

管理欠规范有关，如维修水平

低、态度恶劣、收费问题等。

省消协提醒消费者：在选

择汽车产品时，在重视款式、

价格的同时，还应留意宣传资

料的配置是否与实际情况一

致；提车的时候要仔细验车；

出现问题及时向4S店反映。

快递服务问题凸显

快递服务的主要问题有：

经营管理松散，企业良莠不

齐；服务不规范，从业人员缺

乏责任感。

如：未统一着装和出示身

份证明，对交付的快件没有严

格的检视制度，不提醒保价等；

收件、寄件服务差别大，个别企

业存在压货现象，“先签字再验

货”、“快递代签”等问题；市场

秩序有待规范，行业自律不尽

完善；不主动出具发票，快递收

寄随意性大，快递员身兼多职；

企业相互转包；邮件详情单中

不公平格式条款随处可见。

1000多个小区
使用维修金的只有10多个

近日，记者在调查中了

解到，不少小区业主委员会

在申请维修资金核算账户过

程中遇“卡壳”而中途放弃。

方前进称，造成维修资

金核算账户申请“卡壳”的

原因是多方面的：维修资金

核算账户的申请要求确实

严格，资料必须齐全，要一

家一户地进行核准，如果有

一户信息不准确，就会造成

下面工作没法继续。之所

以这样，是为了确保维修资

金的安全使用。

小区移交遗留问题和

老小区资料不全，也是造成

核算账户申请“卡壳”的一

个原因。有的小区时间久

了，更换过好多家物业，有

些资料可能丢失，这些资料

补起来也比较困难。“比如，

罗马花园，更名过好几次，

从而给信息核准带来了很

大麻烦。”

业主委员会不规范，业

主不了解，也是其中的原

因。不少业主委员会人员

年龄都比较大，对电脑的操

作不熟练，所以在整理资料

时存在很大困难。还有的

业主委员会人员是兼职的，

而且是义务的，没有时间来

收集资料。另外，不少业主

也不怎么关心维修资金这

一块。

“目前，我们正在对合

肥的房屋状况进行调查，收

集资料，和库里的信息进行

对比。该项工作到 2014年

就能结束，到那时候，小区

申请开户就更便捷了。”方

前进透露。

分析：多种原因造成申请“卡壳”

即使开设了维修资金核算

账户，但往往在项目申报上也

会遇到一定的困难。

根据有关规定，使用建筑

物及其附属设施的维修资金，

要经专有部分建筑物总面积

三分之二以上业主，且占总人

数三分之二以上的业主同意。

方前进称，专项维修资金

在管理的过程中，都按栋建账

到户，进行归集。账目非常清

楚，每一笔资金的使用都要经

业主同意。

业主不同意，即使开了

户，也无法申报项目。

曾有一个小区，想申报建

一个门楼，账户也开了，前期的

工作都做好了，但要经三分之

二业主同意。有些业主认为，

建门楼和他们没关系，结果广大

业主不同意，申报最终“流产”。

另外，“一栋房屋维修资

金余额低于首次交存维修资

金百分之三十，该栋房屋业主

还要按照建筑面积比例进行

续交。”方前进称，关于维修资

金不足要续交一事，估计很多

业主还不清楚。

阻碍：项目申报上也是困难重重

省消协发布2011安徽消费维权报告

银行保险投诉突出，汽车维修服务堪忧
日前，省消协发布了2011安徽消费维权报告。报告显示，质量问题仍是消费投诉的重点，占全年投诉的一半

以上。手机质量、银行保险、汽车产品质量维修服务以及快递服务存在的问题，成了笼罩在消费者头上挥之不去

的“黑云”。 记者 李皖婷
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